

jueves 4 de abril de 2024

Fijar la población al territorio y garantizar la calidad de vida, claves estratégicas del reto demográfico en la Cuenca Minera

El presidente de la Diputación, David Toscano, participa en Zalamea en la presentación a los alcaldes y alcaldesas del Plan de acción diseñado específicamente para la comarca



Zalamea la Real ha acogido la presentación de la estrategia del reto demográfico de la Diputación de Huelva para la Cuenca Minera. El presidente de la institución provincial, David Toscano, ha participado en la exposición a los alcaldes y alcaldesas de la comarca de esta estrategia. “La lucha contra la despoblación es una de las prioridades de nuestro equipo de Gobierno, y para tener las herramientas se ha hecho un trabajo por parte de los técnicos muy profundo y completo”, ha asegurado.

En este caso para una comarca “que tiene una riqueza industrial y natural realmente extraordinaria, pero también tiene una dispersión importante y muchos servicios que faltan, por lo tanto es un plan donde se va a priorizar, por una parte, la necesidad de una diversificación, para generar riqueza en la Cuenca Minera, pero también es igualmente importante que haya igualdad entre todos los territorios de la provincia de Huelva”.

Cuestiones como que todos los municipios tengan acceso a un cajero automático y tengan fibra óptica “son fundamentales para fijar la población y también para que venga población nueva, y para ello también hace falta un plan de vivienda para que los jóvenes puedan quedarse en su tierra y también todas las personas que quieran venir a la Cuenca Minera a trabajar, a vivir, a disfrutar o incluso a jubilarse también tengan ese parque de vivienda”. Según Toscano, con este plan se van a poner las bases “y vamos a tener los datos concretos para saber cuál es el camino que se debe seguir y, para eso, los alcaldes y alcaldesas son fundamentales. Estamos aquí para ponernos a su disposición, para poner en sus manos este plan y que trabajemos juntos para conseguir la mejor Cuenca posible”.

La Diputación está trabajando con empresas nacionales que están desplegando la fibra en la zona y están hablando con los bancos y con la Junta de Andalucía para poder tener los cajeros automáticos lo antes posible. Para el presidente de la Diputación estas reuniones con los ayuntamientos son fundamentales para que los nuevos planes salgan adelante: “vemos que los alcaldes están muy implicados con la propuesta de Diputación y siempre nos brindan

una magnífica colaboración, son alcaldes que trabajan por sus pueblos, que les duelen sus pueblos y que todas estas herramientas que plantea la estrategia las acogen con ganas, con ilusión, así que los ayuntamientos y la Diputación trabajaremos y remaremos todos en la misma dirección”.

El alcalde de Zalamea La Real, Diego Rodríguez, ha valorado muy positivamente que su municipio sea el punto de encuentro de la Cuenca Minera, para proyectar la estrategia del reto democrático, “algo que en esta comarca, y en especial en Zalamea, con siete aldeas que tenemos dentro de nuestro pueblo, apuesten es de agradecer y que se siga apostando por este movimiento y que al final la gente se afiance en un pueblo”. Según añade, “necesitamos que todas las administraciones, como la Diputación, pero también los ayuntamientos, la Junta Andalucía y el Estado, apuesten por el reto demográfico, que nos lo tomemos todos en serio, y trabajar para conseguir que se afiance la población y que las personas estén a gusto en estas tierras que son lo mejor que tenemos”.

Por su parte, Francisco Javier Fernández, técnico de Planificación Territorial en la consultora que ha realizado el plan de acción, ha destacado que la estrategia frente al reto demográfico “viene a certificar la apuesta de Diputación por el trabajo y por el desarrollo de las comarcas y de los municipios rurales, de los municipios menos poblados, para intentar diversificar las oportunidades de empleo y, sobre todo, de calidad de vida, para sean atractivos para la repoblación y para la atracción de nuevas actividades, de nuevos empleos, de nuevos sectores, de manera que se revierta esta dinámica demográfica descendente”.

Respecto a los proyectos para la comarca de la Cuenca Minera, en base a sus particularidades territoriales y socioeconómicas, Fernández ha indicado que son un total de siete proyectos, “que se han elaborado específicamente para esta comarca y para los siete municipios que la integran y se basan fundamentalmente en la garantía de la calidad de vida, especialmente de colectivos como las personas mayores”. La diversificación de las actividades económicas del territorio, “a través del turismo, con un patrimonio y un paisaje que son únicos”, y la mejora de la movilidad “a través de las carreteras o de las plataformas de transporte a demanda” son otras de las oportunidades para el desarrollo de estos municipios.

Como dato destacado de la comarca, el técnico destaca que en número de municipios es la que menos tiene de la provincia de Huelva, “pero justamente eso crea una sinergia de cooperación entre todos ellos y con la Diputación muy interesante”, además de contar con unas singularidades territoriales y económicas muy importantes, así como un patrimonio, con un paisaje y con una población muy identificada con el territorio.